

## Espagne : scandale au Palais royal

Madrid : Lamine Benellou

**O**nde de choc dans les médias espagnols. La prestigieuse revue espagnole «Espec» annonce à la Une, qu'après leur séparation en novembre 2007 et après avoir embrassé une procédure de séparation, l'Infante Elena, fille aînée du Roi Juan Carlos I d'Espagne et de Doña Sofia, déclare qu'il s'agit de son mari Jaime de Marichalar consommé avec passion le cannabis et occasionnellement de la cocaïne. L'infante, élevée au rang de Duc de Lugo a immédiatement présenté une pétition de protestation contre cette nouvelle. Le Palais Royal a également répondu d'une manière ferme à cette rumeur qu'elle considère comme une infamie, une ignominie et qu'il n'y a rien de fondé dans toute cette histoire. Rien n'est entamé, ni au plan civil, ni ecclésiastique...

C'est en novembre 2007 que la nouvelle de la séparation formelle du couple tombait : les Ducs de Lugo se séparent temporairement après 13 années de mariage. L'Agence EFE a par la suite déclaré que les Ducs de Lugo, l'Infante Elena et son époux, Jaime de Marichalar avaient convenu d'un commun accord l'accord temporaire de leur vie comme un mariage monastique. Ils ajoutaient que cela n'a pas eu d'incidence, ni conséquences légales. Ils souhaitaient seulement se donner un temps pour vérifier. L'infante Elena est alors vivre dans un autre appartement, propriété du couple. Les deux enfants, Felipe (9 ans) et Victoria (7 ans) sont restés avec leur mère.

Quelques jours avant l'annonce de cette nouvelle, on ne parlait que de ça dans les programmes télévisés. La possible séparation des Ducs de Lugo occupait tous les programmes de télévision. Cependant, et ce afin de faire faire les rumeurs de rupture, les Ducs de Lugo se laissaient voir avec leurs enfants Victoria et Felipe dans plusieurs cérémonies officielles. Les rumeurs de séparation se sont poursuivies pendant ces dernières années, surtout en 2002, lorsque le couple décida d'aller vivre à New York pendant un certain temps.

## Arab Tayeb au Centre culturel algérien de Paris

De l'un de nos correspondants à Paris : M. Amine

À près du Palais de la culture d'Algérie et du Musée national Ahmed Zabana d'Oran, le Centre culturel algérien de Paris accueille, du 8 octobre au 15 novembre prochains, une exposition de l'artiste peintre Arab Tayeb qui présentera, entre autres, des œuvres picturales et des caricatures réalisées sur une période allant des années 70 à nos jours. Pour les besoins de l'exposition prévue au CCA, et qui n'est pas « vraiment une rétrospective », comme celles organisées à Alger (mais) ou celle d'Oran (j'avail), l'artiste, établi en France depuis près de 30 ans, a sélectionné quelques œuvres qui, en tenant compte de l'espace existant, permettent aux visiteurs de se faire une idée de l'évolution de [son] travail surtout sur le plan pictural», confie-t-il au Quotidien d'Oran.

Le visiteur ne va donc pas retrouver l'ensemble des œuvres choisies pour les deux expositions qui ont eu lieu en Algérie dans le cadre d'«Algérie Capitale de la Culture arabe 2007», mais un échantillon représentatif de son œuvre picturale notamment. L'artiste se dit, à ce titre, très fier : « Je suis fier de l'invitation qui lui a été faite par le Directeur du CCA, Yacine Khadra, d'exposer au Centre. J'admire le talent de Yassmina Kheira. Il est pour moi un de nos écrivains



La nouvelle de cette accusation a créé encore plus d'impact et d'expectative, vu que Jaime de Marichalar est également l'issu d'une grande famille de la noblesse espagnole et royale.

En 2001, le Duc de Lugo, Jaime de Marichalar, selon la thèse officielle, a souffert d'un accident cérébral qui lui laisse des séquelles au niveau de ses facultés motrices et d'élocution. La rumeur avait déjà circulé au niveau des circuits bien informés de Madrid, et on avait laissé entendre que les causes n'étaient pas aussi simples que la thèse officielle voulait nous faire croire et que cette attaque était la conséquence d'une overdose par cocaïne.

Rappelons que l'Infante Elena et Jaime de Marichalar s'étaient mariés le 18 mars 1995 dans la Cathédrale de Séville devant 1.300 invités et des représentants de 33 dynasties royales.

Rappelons également que dans l'Eglise Catholique, il existe ce que l'on appelle l'annulation ecclésiale que du mariage, une révocation

assez exceptionnelle que l'on octroie rarement et qui permet, après annulation du premier mariage, la possibilité de contracter un autre futur mariage. La thèse donc de la revue «Espec» serait que l'infante apparaît ce vendredi également accusée dans le dossier de leur séparation, afin d'obtenir l'annulation ecclésiale de ce mariage pour pouvoir se remettre en couple.

Le résultat de tout cela a générée toute une polémique sur l'intouchabilité de la Famille royale et la dynastie des Bourbon.

Peut-on tout dire sur la Famille royale ? Peut-on traiter de la même manière l'information quand il s'agit des rumeurs royales, d'un chanteur ou d'un quelconque artiste ?

La question reste posée...

## Le romancier français Le Clézio parmi les favoris du Nobel de littérature

Par Francis Kohn de l'AFP

Le nom du romancier français Jean-Marie Gustave Le Clézio circule avec insistance dans les cercles littéraires suédois pour décrocher le Nobel de littérature, mais tout le monde reconnaît qu'il s'agit de suppositions hasardeuses. «Cette fois, je pense que ce pourra mal être Le Clézio. C'est mon intuition», lance Maria Schaffnerius, responsable des pages culturelles du plus important journal suédois Dagens Nyheter, en ayant en avant comme autres possibilités la romancière allemande originale roumaine Herta Müller ou le poète sud-coréen Ko Un. Le Nobel de littérature sera annoncé le 9 octobre, a indiqué vendredi l'Académie suédoise, qui décerne le prix. La spécialiste du livre à la radio suédoise, Karin Lundberg, voit aussi en Le Clézio un favori. «Je trouve qu'il y a si longtemps que la France n'a pas eu le prix et qu'il a beaucoup des qualités qui peuvent séduire l'Académie suédoise». En soulignant que la recherche du travail bien fait de la charade, elle croit aussi dans les chances de la romancière algérienne d'origine française Assia Djebar ou du Néerlandais Cees Nooteboom. «On ne peut jamais savoir qui ils vont choisir. Chaque année, on essaie de deviner et presque à chaque fois on se trompe», se moque pour sa part Eva Gedda, l'une des responsables de la maison d'édition suédoise Norstedts. Elle se refuse du reste à se prononcer sur les promesses, mais avoue mal que ce soit à nouveau une femme qui remporte le prix après la romancière britannique Doris Lessing, couronnée l'année dernière. «Il n'y a aucune faille et le secret est bien gardé», dit un responsable de l'édition qui a reçu l'anonymat. Mais ce dernier pense aussi que Le Clézio fait figure de favori. «Les statuts du Nobel peuvent de temps en temps être révisés avec des idéaux et les b

## Malaisie : un couple succombe à un rituel censé les délivrer de leurs maux

Un couple de Malaisiens a été battu à mort par ses proches dans le cadre d'un rituel censé les faire renoncer au Islamisme et soulager leurs maux, a rapporté vendredi l'agence de presse Bernama. Mohamed Ibrahim Kader Mydin, 47 ans, et son épouse Rasina Mydin Pilay, 41 ans, ont été battus de coups jusqu'à ce qu'ils perdent connaissance, se sont ensuite battus, et succombent à leurs blessures. Selon Bernama, l'un des quatre parents placés en détention appartenait à un culte déviant. Les autorités de Malaisie, pays à majorité musulmane, procèdent régulièrement à des arrestations au sein de sectes prosélytes.

## USA : l'avion de l'aventurier Steve Fossett retrouvé

La carcasse de l'avion piloté par Steve Fossett au moment de sa disparition, il y a un an, a été découverte dans les montagnes de California (ouest), a annoncé jeudi les autorités, sans lever le voile sur le sort de l'aventurier, dont le corps reste introuvable. L'épave de l'appareil a été localisée à environ 3.000 mètres d'altitude dans une région isolée de la Sierra Nevada en Californie, à proximité de Mammoth Lakes. Tard jeudi soir, la police locale a refusé de commenter des informations de presse citant un responsable du NTSB, Mark Rosenker, selon lesquelles des restes humains ont été retrouvés sur le site et en voyages pour analyse. L'appareil, un

vain meurtrier. C'est aussi un homme d'action et sa présence au CCA devrait permettre à ce centre culturel d'avoir un rayonnement encore plus large», estime-t-il.

L'artiste, qui a vécu à Paris au début des années 80 avant de choisir le sud comme lieu de résidence définitive, a choisi de l'appeler «ma ville natale». Oran, avait déjà exposé ses peintures dans diverses salles, galeries et au Grand Palais de la capitale de l'Hexagone. «Je me suis volontairement refusé dans le sud de la France pour travailler. Cet enfer a duré longtemps, mais elle m'a permis de vivre à mon rythme, d'évoluer. Je pense aujourd'hui être arrivé à une véritable maturité de mon art pictural, comme je l'avais fait il y a vingt ans dans le domaine de la caricature et du dessin de presse», explique Arab Tayeb pour signifier tout l'intérêt qu'il porte à son exposition au CCA qui lui permettra, à coup sûr, de renouer avec le public parisien. Il veut partager avec ce dernier les moments forts ayant marqué les deux expositions d'Alger et d'Oran qui ont eu un grand impact sur le large public, les intellectuels, les universitaires... Les projets ? Ce n'est pas cela qui manque chez cet artiste peintre considéré, à juste titre, comme le «pape» de la caricature algérienne. «Il a plusieurs projets. Mais je dois encore travailler. Il y a des projets d'exposition,

au Québec, en Italie et surtout une à laquelle je sens beaucoup qu'il m'a été proposé par mon ami Mohamed Djebiche, directeur du MAMA (Musée d'Art moderne d'Alger). Il y a deux autres, sans oublier d'évoquer la publication prochainement d'un livre collectif réalisé par ses amis et dans lequel chacun d'entre eux apportera son regard sur l'homme et l'artiste. Le livre, initié par l'Association des amis d'Alger, sera illustré par de nombreuses œuvres qu'ils auront choisies». Par ailleurs, un film documentaire est en préparation sur l'artiste. «Une équipe de tournage me suit lors d'un voyage en Algérie et traverse mon œuvre de caricaturiste des années 70 et mes échanges avec mes amis d'alors, ce film devrait permettre de donner de l'Algérie d'aujourd'hui, une vision originale et profonde», explique Arab Tayeb.

Tous ces projets nécessitent un intense travail, dans une ambiance secrète, loin du tumulte de la ville. Le cadre parfait où il vit dans un village du sud de la France, situé à mi-chemin entre Montpellier et Nîmes, lui offre cette possibilité de se consacrer entièrement à son œuvre. «Je vis très relativement peu de pouvoir faire valoir en paix [...]». Il y a une chose qui compte beaucoup pour moi c'est l'artiste, et je suis très fidèle à mes amis et suis reconnaissant le dévouement de certains», avoue-t-il.